

自治会だより

第 69 号

2025 年(令和 7 年)

7月1日 火曜日 発行

南牧野林自治会
会長 小畑 和滋

7月、8月自治会事業活動へ向けて

6月梅雨入り後、連日、熱中症など命にかかわるような猛暑が続いております。体調維持に追われる毎日です。このままいけば、7月、9月は熱波の真夏になりそうです。気象は何が起こるか分かりませんので、気象情報には注意してください。

こうした中で、本自治会は6月通常総会后、理事会、班長会議、各部会と組織運営事務を滞りなく行い、その事業・活動を本格的に開始しております。日常生活レベルの活動はもとより、6月22日の春の環境美化運動に参加し一斉清掃を実施しました。7月20日からは諸葛川河川敷の草刈りを早め実施するという事も聞いております。この暑さの中、会員の皆様には敬意を表します。これからもご支援、ご協力よろしくお願い致します。

1. 7月、8月の防災・防犯対策と自主防災規約

7月、8月は夏休みもあり、暑いけれども開放的で活気ある時期です。また、自治会にとっては年度の前・後期の節目であり、大きく事業や活動が変化する時期です。新たな事業活動に挑戦するチャンスです。本自治会では、防災・防犯対策を次のとおりに提案しています。

1つ目は、市からも呼びかけられている「岩手山噴火警戒レベル2」への取り組みです。今のところ急激な状況変化や噴火の気配はありませんが、日常生活の中で情報の把握は行ってほしいという要請です。

2つ目は、全国各地で頻発している悪質で暴力的な犯罪に対する警戒です。各戸、個人的な防衛はもちろんですが、住民同士のつながりを強め、地域全体で守っていく活動を進めていきます。

3つ目は、地域見守り対策です。ただ地域の監視体制を強化したりするだけでなく、子ども、お年寄り、弱者を中心にした活動のつながりの中で見守っていきたいと思います。そのような機会をつくっていくことから始めていきます。

こうした中、本自治会は、理事会の中で自主防災規約の見直しと改正を目指すことを確認し、総務部を中心に作業にかかっております。自主防災組織規約の作成やその体制を確立するにあたり、一連の災害の教訓を学ぶことが大切です。そして、過去の災害の実態調査では「誰が最も頼りになったか」という質問に、「近隣、近所の人」「自分の家族」の回答が多く見られたと消防白書で報告されています。また、自治会、町内会を基礎にしたまちづくりによる日常的なつながりを保っていた地域とそうでない地域では、災害での消火、情報の伝達や管理で大きな差が生じたと指摘されています。まず、教訓を学ぶことが第一歩です。

自主防災規約の作成では、非常時に機能していく地域システムづくりが大事です。また、日常の人々とのつながりと備えの強化が入っていることが必要です。そういった視点が求められています。

2. ごみの減量と資源化について

ごみ管理は、地域生活上の共通問題であり、各自治会においても活動の重要な部分を占めています。本自治会においては、1班のごみ集積所建設や、各集積所の管理など多くの課題があります。ご存じのとおり、滝沢市では、ごみの減量、リサイクルに力を入れてきました。資源ごみとして、アルミ缶、ビール瓶、一升瓶、新聞紙、雑誌、段ボールを分別、回収してきました。しかし、少子・高齢化社会の影響なのか、ごみの減量、リサイクル活動が停滞しているとも聞いています。ここ数年間は、ストックヤード建設も少なくなり危機的状況と聞いています。

ごみは大量生産、大量消費、大量廃棄という今日の生産や生活様式の中で発生しているのであって、生活の中ではごみを埋め立てしたり、焼却する方法だけでは限界があります。本自治会は、ごみ問題に再挑戦したいと思っています。行政のストックヤードへの補助金制度なども利用し挑戦したいと思います。会員の皆様にはご支援、ご協力をお願いします。

真夏の夜の夢は希望あるものに！

班会議を開催しました（5班）

5月31日（土）15時から5班の班会議を開催しました。①「班が抱える問題について」、②「班の再編成について」を議題として話し合いました。事前に班会議用に資料を作成して提出された班員さんもあり、そのご意見を皆さんで共有しました。



5班 班会議の様子

その他、ECCジュニアさんがある交差点に押しボタン式の信号機を設置してほしい、ごみステーションに回収対象外のゴミが出ていた場合の対処法を教えてください、高齢のため班長はできるが理事はできないなどの要望があり、それぞれ

について意見を述べ合いました。

また、この班会議は班長の大鷲さんの計らいもあり、「ひと家族数名の参加も歓迎」としたことから、お子さんを連れ立っての賑やかな会となりました。今後班会議を予定されている班長さんも是非ご参考にしていただければと思います。



会議の傍で遊ぶお子さん達



5班班長の大鷲さん

令和7年度前期班長会議を開催しました

6月6日（金）18時30分から前期の班長会議を開催しました。会長挨拶に始まり、自治会役員および新班長の自己紹介をして協議事項に移りました。先日議事録を回覧したとおり、今年度の自治会の活動についてお知らせし、意見交換では班が抱える問題、班の



再編成について執行部としての考えをお伝えしました。

班会議および班長会議は会員の皆様のご意見、ご要望をお聞きする良い機会です。班会議は必要に応じて開催していただくようお願いいたします。



「春の環境美化月間」一斉清掃お疲れさまでした



6月22日（日）6時から一斉清掃（草刈り）を環境部の主導により実施しました。今回、担当区域や報告方法などを一部変更しましたが、まだ担当区域の人員に過不足があるようでしたので、次回に向けて環境部と共に再考して改善したいと思います。

参加された皆さん大変お疲れさまでした。

6月の出来事7月の予定

6月の出来事

1日	・広報等配布・自治会だより68号発行
6日	・班長会議 13:30～ 自治会館
13日	・広報等仕分け作業および班長への配付
	・防災・防犯・交通安全部会 19:00～ 自治会館
15日	・第2回資源回収 8:00～ 環境部
16日	・介護予防教室①「元気な毎日を守る！フレイル予防について」10:00～ 自治会館
19日	・「滝沢市防犯交通安全協会連合会総会」 14:30～ ビッググループ滝沢
22日	・「春の環境美化月間」一斉清掃 6:00～ 環境部
29日	・「令和7年度滝沢市消防演習」8:15～ ビッググループ滝沢
30日	・広報等仕分け作業および班長への配付

7月の予定

1日	・広報等配布・自治会だより69号発行
13日	・「第2回理事会」13:30～ 自治会館
14日	・広報等仕分け作業および班長への配付
	・生協出前講座「もしもの備えに葬祭講座」10:00～ (予定)
17日	・「令和7年度第1回自治会長研修会」13:30～ ふるさと交流館
30日	・広報等仕分け作業および班長への配付

南牧野林文芸

俳句

ハンカチの木写メールに揺れており
新茶きて練り切り銘をうすみどり
郭公の声せし窓へ行き来して

枯木花子

短歌

ご近所と春の清掃やり終えて楽しい会話優しい笑顔
マツバギク朝日を浴びて花開き夕暮れ迎え花閉じ眠る

元乙女

野の花に癒されながら諸葛の流れは涼し自然の恵み
田園の風景消えて米値上げ慌て大臣急場凌ぎ

泡沫

新短歌

水無月の草刈る前に夏がきた自然の暦人などかまわず
夏くれば海恋しくて想い出すカツオの臭いと遠い気仙沼
「おはよう」の学童あいさつ「夏休み」言葉のリズム心のはずみ

牧野林大工棒

南牧野林文芸では皆様からの投稿を募集しております。毎月23日までに自治会館右側の事務所ポストへご投函ください。